

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Sifat Penelitian**

##### **1. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), yaitu penelitian dimana data yang diperoleh dari lapangan secara langsung dari sumbernya, sehingga sumber data dalam penelitian lapangan adalah sumber primer (Sugiyono, 2017). Dengan jenis penelitian ini, penulis secara langsung turun kelapangan mencari data-data yang berkaitan dengan kinerja keuangan pemerintah daerah dalam mengevaluasi pengelolaan APBD di Kabupaten Hulu Sungai Selatan.

##### **2. Sifat Penelitian**

Sifat yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif, yaitu dimana data yang didapatkan berupa data informasi seperti observasi, wawancara catatan lapangan dan studi dokumen. Dengan menggunakan pendekatan seperti ini, peneliti secara langsung menemukan kebenaran dari proses interaksi komunikasi terhadap subjek dan objek penelitian yang sedang diteliti sehingga dapat diterima keabsahan datanya dan dapat diterima oleh akal sehat manusia.

## **B. Lokasi penelitian**

Dalam penelitian ini, penulis mengambil lokasi di Badan Keuangan Daerah Kabupaten Hulu Sungai Selatan yang terletak di Jalan Panglima Batur No. 51, Kandangan Kota, Kandangan, Kabupaten Hulu Sungai Selatan, Kalimantan Selatan 71217.

## **C. Subjek dan Objek Penelitian**

### **1. Subjek Penelitian**

Subjek penelitian adalah sesuatu yang diteliti. Oleh karena itu, subjek pada penelitian ini adalah kinerja keuangan pemerintah daerah dalam mengevaluasi APBD di Kabupaten Hulu Sungai Selatan.

### **2. Objek penelitian**

Penelitian dilaksanakan di Kantor Badan Keuangan Daerah Kabupaten Hulu Sungai Selatan yang beralamat di Jalan Panglima Batur No. 51, Kandangan Kota, Kandangan, Kabupaten Hulu Sungai Selatan, Kalimantan Selatan 71217.

## **D. Data dan Sumber Data**

### **1. Data**

#### **a. Primer**

Yaitu sumber data yang didapatkan secara langsung dari subjek penelitian tanpa adanya media perantara. Dalam pengumpulan data primer ini dilakukan dengan metode observasi dengan subjek

penelitian yaitu kinerja keuangan pemerintah daerah Kabupaten Hulu Sungai Selatan periode 2014-2017.

b. Sekunder

Yaitu jenis data yang dikumpulkan, diolah, dan disajikan oleh pihak lain. Data sekunder tersebut berupa Laporan Realisasi Anggaran Pemerintah Daerah Kabupaten Hulu Sungai Selatan tahun anggaran 2014-2017 yang didapatkan dari Badan Keuangan Daerah Kabupaten Hulu Sungai Selatan.

2. Sumber Data

Yang dimaksud dengan sumber data dalam penelitian adalah subjek darimana data dapat diperoleh (Suharsimi Arikunto, 2014). Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah berasal dari Badan Keuangan Daerah Kabupaten Hulu Sungai Selatan.

**E. Metode Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dalam suatu penelitian adalah mendapatkan data (Sugiyono, 2013). Dalam pengumpulan data, data yang penulis kumpulkan untuk menjawab permasalahan dalam penelitian ini didapatkan melalui:

## 1. Observasi

Observasi adalah pengumpulan data dengan cara melakukan pencatatan secara cermat dan sistematis atas gejala-gejala atau fenomena yang sedang diteliti sehingga diperoleh gambaran yang lebih jelas tentang masalahnya. Dalam metode ini peneliti akan meneliti secara langsung dengan mengamati mengenai kinerja keuangan daerah yang dilakukan di Badan Keuangan Daerah Kabupaten Hulu Sungai Selatan.

## 2. Dokumentasi

Dokumentasi adalah cara pengumpulan data melalui catatan, terutama arsip-arsip, buku, dokumen resmi ataupun juga statistik yang telah ada dan berkaitan dengan fokus penelitian. Dalam metode dokumentasi ini dilakukan dengan memperoleh data dari kantor Badan Keuangan Daerah Kabupaten Hulu Sungai Selatan. Data yang diperoleh menjadi 2, yaitu data umum dan data khusus. Data umum berupa gambaran umum Kabupaten Hulu Sungai Selatan dan gambaran umum Badan Keuangan Daerah Kabupaten Hulu Sungai Selatan. Sedangkan data khusus berupa Laporan Realisasi Anggaran Pemerintah Daerah Kabupaten Hulu Sungai Selatan tahun anggaran 2014-2017.

## **F. Teknik Analisis Data**

Analisis data adalah proses untuk mengatur urutan dalam sebuah data, mengorganisasikannya ke dalam suatu pola, kategori, dan satuan uraian dasar sehingga dapat ditemukan tema dan dapat dirumuskan hipotesis kerja seperti yang didasarkan oleh data (H. Afifuddin & Beni Ahmad Saebani, 2009).

Teknik analisis data yang dipakai dalam penelitian ini adalah:

### **1. Pengumpulan Data**

Pengumpulan data yang dimaksud adalah proses awal untuk pengumpulan informasi atau fakta-fakta yang ada. Data yang digunakan adalah Laporan Realisasi Anggaran (LRA) tahun anggaran 2014-2017 yang didapat di Badan Keuangan Daerah Kabupaten Hulu Sungai Selatan.

### **2. Reduksi Data**

Setelah tahap pengumpulan data, selanjutnya data-data yang telah diperoleh dipilih berdasarkan tujuan penulisan, sehingga dapat direduksi untuk mendukung skripsi ini.

### **3. Penyajian Data**

Data yang disajikan dalam penelitian ini berupa bentuk analisis untuk mengetahui kinerja keuangan pemerintah daerah dalam mengevaluasi pengelolaan APBD di Kabupaten Hulu Sungai Selatan.

#### 4. Penarikan Kesimpulan

Tahap akhir yang perlu dilakukan adalah membuat kesimpulan dari data-data yang diperoleh atau mencari makna setiap gejala yang diperoleh dari hasil analisis sebelumnya.

Kebijakan yang ditetapkan oleh pemerintah sangatlah beragam, maka agar penelitian fokus pada suatu persoalan yang dimunculkan, maka penulis membatasi penelitian hanya pada kinerja keuangan daerah.